

謹賀新年

明けましておめでとうございませう。市民の皆さまには、輝かしい新年をお迎えのことと謹んでお慶び申し上げます。

昨年を振り返りますと、国では地方創生が推進される中、18歳選挙権、安全保障関連法案が可決。マイナンバー制度の開始、TPP協定交渉の大筋合意など、歴史的な変革の年でありました。本市におきましては、一火口の活動活発化に伴う防災対策、降灰被害対策などに取り組む中、7月13日、震度5弱を観測する地震が発生。また、9月14日、中岳



阿蘇市長
佐藤 義興

が再噴火を起こし噴火警戒レベルが2から3に引き上げられるなど、市民の皆さまには自然の変動に不安を抱かれた方も多かったかと思えます。現在、火山活動については、「火口周辺規制」を示すレベル2に下がっているところではあります。

明るいニュースもありました。2月11日には「阿蘇市誕生10周年記念式典」を行い、市民の皆さまと次の10年、20年に向け頑張ることを誓い合ったことは大変意義深いものであります。4月19日には「阿蘇草原保全活動センター」がオープンし、早速子どもたちの学

習や各種活動に利用されています。これから野焼きのシーズンを迎え、多くのボランティアの方々もご利用になると思いますが、本センターを通じ草原を守る輪が一層広まることを大いに期待しています。

また、道の駅「阿蘇」が民間事業者の実施した道の駅ランキングで高い評価をいただきました。その他の団体・個人においても、「火口見学ができなくても阿蘇の魅力はたくさんある」とさまざまな取り組みで、阿蘇を盛り上げていただきましたことは大変有り難く、頭が下がる思いです。

さて、本年春、いよいよ一の宮小学校が開校し、尾ヶ石東部小学校も阿蘇西小学校と統合します。また、YMC A黒川保育園は移転し、新園舎が阿蘇駅北側に完成予定です。時代のニーズに対応した教育、子育ての環境づくりに、今後も汗を流していきたいと思っています。また、豪雨災害で被災し休園していた養護老人ホームが、民間により新しく旧

乙姫小学校(グラウンド部分)に建設され、来春完成予定です。

本年も、医療や社会福祉の充実に向け関係機関と力を合わせ取り組むとともに、経済の基盤である農林畜産業、商工観光業の振興においても大変重要な年と位置づけ、各事業を進めてまいります。そしていよいよマイナンバーの運用が開始されました。本市では全職員に個人情報取り扱いについて堅く法令を遵守する業務にあたるよう再通達するとともに、厳重な管理体制を敷き運用しています。今後も昨年策定した「阿蘇市版総合戦略」の具現化をはじめ各種の課題解決に向け、職員一同、身を引き締め、誠意をもって取り組んでまいります。市政発展に向け変わらぬご理解、ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

新しい年が市民の皆さまにとりまして、健康で明るい飛躍の年となりますことを心からお祈り申し上げます。



明けましておめでとうございませう。

市民の皆さまにおかれましては、新春をお健やかに迎えのこととお慶び申し上げます。また、平素より、市議会の活動につきまして深いご理解とご支援を賜わり、心から感謝申し上げます。議員を代表して厚く御礼申し上げます。

さて、阿蘇中岳第一火口は、一昨年8月30日から活動を活発化させており、昨年9月14日には噴火を起し、火砕流も確認されましたが、山上事業者の方々や山上事務所職員の誘導により人的被害を免れることができました。一時は大きな

被害にもなるのではと心配されましたが「噴火警戒レベル2」に引き下げられており、今後は一日も早く以前の安全な観光地「阿蘇」に戻るよう念願するものであります。

また、九州北部豪雨災害から3年半が経過しました。公共土木災害・農業災害につきましては、一部を除き復旧工事が終了してはいますが、県が実施しています「河川激甚災害対策特別緊急事業」では、遊水地、宅地かさ上げ、輪中堤等の工事も本格的に進められており、地域住民が早期に安心・安全な暮らしに戻れますよう、工事の早期完了を

引き続き県に働きかけていきたいと考えています。

少子化や校舎などの老朽化、耐震性の問題を抱える中、中学校の統合により平成24年4月には阿蘇中学校が開校しました。さらに本年4月は、尾ヶ石東部小学校が阿蘇西小学校と統合し、また、先行統合した中通小学校に続き、宮地・坂梨・古城小学校が統合し、新しく「一の宮小学校」が開校します。新校舎は一の宮中学校と同じ敷地に現在工事が進められており、今後引き続き教育環境の充実整備を進めていかなければならないと思っております。

市議会といたしましては、市民のニーズを的確に把握し、市民生活最優先のもと、医療・福祉・環境・産業振興・まちづくりなど阿蘇市が直面するさまざまな課題解決に向け行政と協働して取り組んでまいりたいと考えています。

どうか、本年も市議会に對しても、変わらぬご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げますと

もに、この一年が市民の皆さま方にとりまして幸多き年になりますよう心から祈念申し上げます、新年の挨拶といたします。



阿蘇市議会議長
藏原 博敏